

ALCANCE

Al núm. 69 del Mercurio de Matamoros.

Miercoles, 2 de Marzo de 1836.

OFICIAL.

TRIUNFO DE LA PATRIA.

El Sr. Comandante General de estos Departamentos acaba de recibir por extraordinario de San Patricio las comunicaciones que siguen

San Patricio Febrero 27 de 1836.

Sr. General D. Francisco Vital Fernandez,

Compañero muy querido.—Despues de largas jornadas hechas dia y de noche y entre un fuerte norte, que aun nos molesta, logré atacar aquí á los enemigos, cuyo resultado verá V. por el parte que doy á nuestro general en jefe y que en copia le acompaño. Hagame V. el favor de ponerlo en conocimiento del supremo Gobierno. Yo no puedo escribir mas por que estoy hecho mil pedazos.

Sin mas lugar se repite su compañero que lo ama.

JOSÉ URREA.

P. D.—Tambien les coji la bandera.

Ejercito de operaciones.—Division sobre Goliad.—Ecsmo Sr.—Por las noticias que tube despues de mi salida de Matamoros entendí que los Colonos sublevados que se hallaban en este punto, se ocupaban de reunir caballada para conducirla á Goliad con el objeto de hacer sus correrias. Hice un esfuerzo, venci todas las dificultades y forzando tres dias y noches la marcha logré llegar hoy al amanecer á esta Villa, con solo cien hombres de la caballeria: atacé al enemigo que se defendia con firmeza en las casas que le servian de Cuartel, pero en ellas mismas quedaron diez y seis muertos, y veinte un prisioneros incluso tres heridos; y entre unos y otros varios oficiales, asi como entre los segundos se hallan cinco Mejicanos. Quedaron en mi poder las armas y cosa de cien caballos.

Tengo el gusto de poner en conocimiento de V. E. este triunfo de las armas de la Nacion que aunque pequeño há hecho conocer á nuestros engreidos y despreciables enemigos el valor y decision de los soldados mejicanos, pues como leones se arrojaron sobre sus fuegos y en un momento los despedazaron sin que haya escapado ninguno de los que en aquel acto se hallaban en la villa, segun los avisos que se me han dado.

Tengo sin embargo el sentimiento de que me mataron á un valiente dragon y me hirieron á un sargento y tres dragones.

Ahora me ocupo en buscar al Dr. Grant que parece se halla con 50 rífleros y no se que numero de mejicanos por las inmediaciones de Mier segun los informes que he tenido.

Mas despacio daré á V. E. un parte circunstanciado, concluyendo por ahora con manifestarle que todos los individuos que componen esta division arden en entusiasmo por el sosten de los sagrados derechos de la Nacion.

Me es muy grato repetir á V. E. las seguridades de mi respeto y aprecio.

Dios y libertad. Villa de S. Patricio, Febrero 27 de 1836.—José Urrea.—Ecsmo. Sr. Presidente D. Antonio Lopez de Santa-Anna, General en Jefe del ejercito de operaciones.

Es copia.—Urrea.

A vista de lo ocurrido en San Patricio, en que cien caballos á las órdenes del bizarro Sr. General D. José Urrea, molestados de fatiga y de un fuerte norte han abatido el orgullo de la chusma Tejana ¿quien podrá poner en cuestion la seguridad de que á cada palmo de tierra que avancen los esforzados Guerreros Mejicanos, obtendrán tantos triunfos, cuantas ocasiones de lidiar presente la cobardia de los aventureros Colonos? Nadie sin duda; el valor de los hijos del Anahuac está evidentemente probado en todas ocasiones; pelean con entusiasmo como que sostienen los caros derechos de su pais, contra la mas temeraria usurpacion, sin arredrarles las circunstancias, ni penalidades de los climas á donde los llame la gloria y el decoro de su Nacion.

Felicitemos por tanto al Supremo Gobierno de la república y á todos los Mejicanos en general, por un triunfo que aunque pequeño, es el signo mas inequivoco de otros mayores que reportará nuestro Bravo Ejército sobre los delirantes invasores de los Muros de la Ciudad de Méjico; y lo hacemos tambien muy espresivamente al E. S. General D. José Urrea, y á toda la division de su digno mando.—EE.